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PROYECTO DE DECLARACION 

La H. Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires 

DECLARA 

Que vería con agrado que el Poder Ejecutivo de la Provincia de Buenos Aires 

solicite a las autoridades del Banco de la Provincia, indaguen respecto de la 

posibilidad de lanzar una línea de créditos con tasas y plazos preferenciales a 

quienes acrediten solicitarlo, para el desarrollo de la actividad olivícola del 

sudoeste de la Provincia. 



/It're,/  1,11?r,:»I'Z'eft 

(2» c;Pjo4  

FUNDAMENTOS 

La necesidad de crédito de los denominados "blandos", se debe a que para 

poder cosechar aceitunas en un volumen que permita un retorno económico hay 

que "poner' dinero, cargándose el mantenimiento de este tipo de proyecto al 

menos 5 años y de allí en adelante el retorno es paulatinamente creciente. Por la 

experiencia que ganaron los productores del Distrito de Puán de 3 años a ésta 

parte se puede ver que en ciclos con episodios de fríos bruscos como los actuales 

en la región, esos 5 años pueden alargarse un poco si las pérdidas de plantines 

en implantación superan el 10%. 

Esto sumado a la descapitalización creciente que los productores están 

sufriendo es, a grandes rasgos, un freno a la intención de los interesados, ya que 

hay que cargarse en las espaldas un proyecto que necesita poner dinero durante 

varios años antes de gozar de los retornos. 

De uno u otro modo se termina eligiendo alguna otra opción o se vuelve a la 

agricultura donde la decepción por contingencias hace que se vuelvan a replantear 

qué producir... y así se pierden años dentro de una rueda viciosa que siempre 

termina con el quebranto principalmente del productor más chico, por no tener ni 

resto ni incentivos para elegir una producción más sustentable en el tiempo y 

menos agresiva para la zona. 

Así tanto gobiernos por omisión de políticas acordes a la agroecología de 

cada zona, como productores acosados por los costos crecientes terminan 

siendo los verdaderos "fabricantes" de la erosión principalmente eólica, en años 

climáticamente adversos como la triste experiencia del año 2008 de nuestro 

sudoeste: cualquier productor conoce mínimamente cuales son las producciones 

menos agresivas y más sustentables, pero si no tiene un incentivo no lo hará, 

máxime ahora por problemas de supervivencia. 

Y en un contexto donde en el sudoeste bonaerense llevan 5 años de 

contingencias climáticas para agricultura y los dos últimos ya afectaron también la 

ganadería, es dable pensar en una producción más sustentable como es el olivo, 

los interesados están en problemas de índole económico para materializarlo, lo 

cual termina siendo una rueda viciosa de querer salir agregando una producción 

aunque sea complementaria, pero tropiezan con el problema de no poder disponer 

de recursos económicos en el tiempo que el proyecto lo demanda. 
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A la hora de analizar alguna opción complementaria, el OLIVO es una 

alternativa de diversificación que puede otorgar estabilidad económica a mediano 

y largo plazo, tomando en cuenta también las limitaciones de suelo propias de la 

región (tenemos en general suelos de poca profundidad, perfiles tipo "mosaico" un 

pedazo bueno y otros diferentes y con limitaciones, muchas veces pedregoso 

hasta en superficie) y posibilidades de riego con algunas limitaciones aunque 

tecnológicamente manejables si el agua es al menos defendido como recurso 

escaso, de uso complementario a las lluvias y se utiliza riego por goteo que es la 

que menos agua requiere y se adapta perfectamente al manejo del olivo y otros 

frutales. 

El desarrollo del sudoeste bonaerense que la ley busca, conforma el marco 

adecuado para que podamos aplicar acciones que impulsen y promuevan 

sistemas de producción y de sus cadenas de valor. La idea central de las acciones 
o 	propuestas es la creación de una industria olivícola con producción local. 

Porque el olivo: 

Porque su industrialización hace posible un emprendimiento asociativo de 

pequeños olivares como complemento de la producción tradicional. 

Porque se cultiva un monte que es perenne, en suelos en general someros y 

sensibles a la erosión: lo cual agrega sustentabilidad cuidando el recurso suelo 

con una especie que da un fruto, la aceituna, materia prima de un aceite natural y 

saludable reconocido y revalorizado ampliamente a través de los tiempos. 

Porque no es exigente en profundidad de suelo disponible y es una de las 

especies más tolerantes a la salinidad del agua de riego. 

Una vez lograda su implantación es una especie altamente tolerante también 

a muchas inclemencias climáticas. 

En resumen: 

Al evaluar cultivos alternativos el Olivo se muestra como una especie con 

amplias posibilidades de negocios en forma tanto individual como asociativa: 

1- una vez logrado el cultivo produce de por vida sin necesidad de recambio 

del olivar (se conocen datos de productividad por centenares de años y más aun 

en algunos casos puntuales), y se habla de 50-60 años en producción intensiva o 

superintensiva. 



Produce oxígeno y capta gas carbónico del aire purificándolo. Los árboles 

impiden que se vuelen los suelos, sus frutos dan un aceite natural con milenarias 

propiedades altamente saludables cada vez mejor revalorizadas. 

Es uno de los cultivos más tolerantes a la salinidad del agua de riego, 

aunque ya los especialistas en olivicultura nos muestran tecnologías de manejo de 

estas limitaciones, lo cual potencia sus posibilidades como cultivo complementario 

o alternativo. 

Por las características del cultivo y la escasez de agua para riego con la 

cuál siempre habrá que convivir, el riego por goteo será la tecnología que mejor 

aproveche el agua como recurso escaso pero suficiente, a la hora de 

complementar con riego el cultivo ante períodos de sequía en momentos que el 

olivo necesita mayores aportes de agua. 

El "cuello de botella" que retrasa la materialización del cultivo en definitiva 

es puramente económico, ya que los créditos escasos que hay que devolverlos en 

dos años como máximo y de este modo se complica la devolución. 

Creemos que lo mejor es hallar algún modo de utilizar algún recurso que 

permita el repago con la misma producción: de ese modo será más racional la 

solución que se estudie. 

Y que luego instituciones idóneas en el tema y cercanas a los beneficiarios 

asuman la responsabilidad de velar porque los recursos vayan efectivamente a 

apoyar los proyectos de olivos trabados por falta de recursos, ayudando a la 

transparencia en el manejo de recursos, aunque sea al menos en la mínima 

cantidad de hectáreas que necesitan apoyo para luego extenderse en función del 

desarrollo logrado, pues ahí ya tendrán una base lograda para agrandar escala ya 

sea en forma individual o mediante alguna forma de asociación. 

A partir de nuestra propia experiencia fortalecería mucho el estímulo a las 

formas asociativas para ganar escala y encontrar formas más estables de 

negocios, más organizadas y con mayor transparencia. 

Basándome en los fundamentos expuestos, es que solicito de este Honorable 

cuerpo, la aprobación del presente proyecto de declaración. 

(SE ADJUNTA ESTADISTICA DE AÑO 2006 A LA FECHA SOBRE FLUJO 

DE FONDOS DE ACUERDO A UNA PRODUCCION INTENSIVA CONTRA OTRA 

SEMI-INTENSIVA). 
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